

Datum: 29.12.2025
Telefon: 0 233-725535
Telefax: 0 233-12726622
[@muenchen.de
AZ: 0406.06-1-0072](mailto:@muenchen.de)

Oberbürgermeister
Koordinierungsstelle zur
Gleichstellung von LGBTIQ*
D-KGL

[LHM-intern]

Disability Pride Month im Juli 2026 in München

Disability Pride Week am Münchener Rathaus zeigen

Antrag Nr. 20-26 / A 05610 von der Fraktion Die Grünen - Rosa Liste
vom 02.05.2025
Sitzungsvorlage Nr. 20-26 / V 18364

An das Sozialreferat

Sehr geehrte Kolleg*innen,

wir bedanken uns für die Zuleitung obiger Beschlussvorlage und geben hierzu folgende Stellungnahme ab. Wir bitten darum, diese dem Beschlussentwurf beizufügen.

Die Koordinierungsstelle zur Gleichstellung von LGBTIQ* zeichnet die Vorlage mit. Wir begrüßen und unterstützen es, dass in München Veranstaltungen im Rahmen des Disability Pride Month stattfinden werden!

Wie in der Beschlussvorlage schon kurz angemerkt, besteht leider eine zeitliche Nähe zum Christopher Street Day mit den beiden PrideWeeks. Der CSD 2026 findet vom 13. – 28. Juni 2026 statt. Die Beflaggung des Rathauses wird voraussichtlich wieder zum Wochenende der Politparade und des Straßenfestes vom 26. – 28. Juni stattfinden.

Wir begrüßen es daher, dass in der Beschlussvorlage bereits festgelegt wird, dass der Disability Pride Month schwerpunktmäßig in der zweiten Julihälfte stattfinden soll. Damit wird gewährleistet, dass er zeitlich getrennt vom CSD sichtbarer und wirksamer werden kann. Dies gilt aus unserer Sicht auch für die Frage der Beflaggung des Rathauses. Ein unmittelbarer Anschluss einer Beflaggung an die LGBTIQ*-Beflaggung erscheint uns wenig sinnvoll, da durch einen direkten Übergang eine eigenständige Wahrnehmung der Flagge zumindest eingeschränkt sein wird. Wir empfehlen eine Beflaggung zum Hauptwochenende des Disability Pride Month und dies mit entsprechender Öffentlichkeitsarbeit zu begleiten. Auch beim CSD werden an den Fahnenstangen in der Fußgängerzone Erklärtafeln zu den verschiedenen Flaggen der queeren Community angebracht. Dies könnte sich auch für den Zeitraum der Beflaggung zum Disability Pride Month anbieten. Die CSD München GmbH ist hier sicher bereit zu unterstützen.

Seitens der KGL wird empfohlen, dass sich die Organisator*innen des Disability Pride Month rechtzeitig mit der CSD München GmbH in Verbindung setzen, um sich abzustimmen.

Es wird zudem darauf hingewiesen, dass erfahrungsgemäß im Juli Großveranstaltungen in München stattfinden (z.B. die Oper für Alle, Sommersportfestival usw.). Die zeitlichen Überschneidungen lassen sich nicht immer zufriedenstellend lösen. Es wird daher empfohlen, sehr rechtzeitig auch auf diese Veranstalter*innen zuzugehen und sich abzustimmen.

Grundsätzlich wäre es gut, vorab Stellungnahmen der CSD München GmbH und weiterer Veranstaltungen einzuholen. Gegebenenfalls können auch Synergieeffekte sichtbar gemacht und genutzt werden. Die KGL ist gerne bereit, hier zu unterstützen!

Wir wünschen dem Disability Pride Month gutes Gelingen und eine starke Wirkung in die Stadtgesellschaft hinein und stehen für Rat und Tat gerne zur Verfügung!

Mit freundlichen Grüßen

Leiter der Koordinierungsstelle